



Take your chance!

～茨の道にも花は咲く～

3年生はAO・推薦の発表ラッシュ。東北大学2名合格。こんなことはめったにない。1・2年の時英語を教えたが、定例テストで97,8点取っても悔しがる厳しさが思い出されますね。

校訓
自律
誠実
進取
第8号

令和元年11月27日(水)
1学年主任
高橋 主久

冬はもうすぐそこ (テストもすぐそこ)

初雪から2週間たったかな？ 雪は降ったり降らなかつたりしながら、気温は着実に下がっていますね。風邪は気を付けてもひくときはひきますが、保健日より「木もれび」を参考にしながら、健康維持に努めよう。先生たちもそうだが、学校を休むとその後のリカバリーが本当に大変。「無事は名馬」とも言います。プロ野球オリックスのロメロも、結構打つのにケガが多いのでクビになりました。残念。君たちはクビになつたりしませんか……。私も2児の父としては、子供が元気であるおかげであり学校も休まず働けるからありがたいなど。健康はとにかくいい。

昨日、放課後勉強してから帰る壮志に出くわし(came across Soshi)、まだほかにも残ってる者はいると聞くと、「たぶん全クラスにいますね」というので様子を見に行くと、いるいる。総勢30人くらいいた。得意な者が友人に講義をしていたり、ああでもないこうでもないとどちらも正解である解法を比べ合っていたりとなかなか盛況だった。

残ってやるのが偉いかと言えばそうではなく、自分でしっかりやっている者も多くいるだろう。が、助け合い、意欲を高め合って取り組むことの尊さも、知っていてほしいと思う。「受験は団体戦」という言葉がある。一人でじっくり取り組む時間は絶対に多く必要なのだが、1+1が2以上になりうるのが高校生のいいところ。人に教えると理解は深まるし、わかると互いにうれしく楽しい。そして、やる気を出している友人の存在が自分に火をつける。

必ずしも学校に居残りする必要もないが、何かの形で周囲とつながりながら前進するといい。3年前は担任をしていたが、その学年では勉強で励まし合い競い合ういいグループがあった。男女混合で、テストで一番負けた者が全員分のお弁当を作る、なんて言いながら。何より楽しそうではないか。実際成績も伸び、横浜国立をはじめ、いいところに進学していったように思う。ひとりとみんな、どちらかに偏りすぎてもいけないが、自分の努力だけでなく、ともに戦った思い出があれば、人生はさらに豊かになるであろう。

英検の話の続き

先週の週末課題に英検準2級の過去問を出し、授業でリスニング・英作文・2次面接試験の指導をした。合格ライン突破が118名、合格ラインまであと5点以内が67名と、期待をいい方に大きく裏切ってくれた。内心、全員準2級取得くらいになればいいなと思っているが強ち無理でもない様子。

前号で私が渾身の説明をした、大学入試の「英語外部検定試験」はすべてチャラになったが(涙)、英検の価値、というか英検に向けて勉強する価値は変わらない。次回第3回で受験するという声もすでにちらほら聞こえてきている。大学入試での国数英は、200点と配点が高く、さらに文系であれば2次試験に英語があるところも多いので(2次は2科目くらいが多く配点も高い)、他教科で埋め合わせがなかなかできないようになっている。英検をきっかけに、のし上がってみてはどうか。

保護者の皆様

文理選択に関してはお子様といろいろ話されたと思います、お疲れさまでした。高校に入学して数か月でこんな大事な選択をしなければならないのか……というお気持ちはお察ししますが仕方ないのです……。理系が46名×3クラス、文系が34名×3クラスになりそうです。途中で理転(文系でありながら理系大学を受ける)はできないという大条件が少なからず影響していると思いますが、○系だからこの教科は不要、という具合には現代の入試システムはなっていません。目標に向けて勉強するお子さんへの励ましを……今後ともお願いします。

9日のPTA研修会に参加された方々お疲れさまでした。研修会69名、懇親会14名の参加でした。教師と親、教育においてはそれぞれ役割がある中で、ともにできることがあるのがPTAと思っています。お忙しい中とは存じますが、またの機会には多くの参加があればいいなと思っています。懇親会も楽しかったですよ。PTAボウリング大会も。私はいつでもいますので今度飲んで話しませんか。

主任公開ダイエットコーナー

現在82.1kg(-1.6kg, 10月比)。筋トレもそうなんです……。先週末からどうも風邪を引いたらしく。熱なども出まして。食べてはいるのに体重が少々減りました。風邪ダイエット。口に出して言ってみると本当に情けない……。そして元気になると戻るんだこれが。